



Bronchology. Del Prof. G. I. Lukomsky. The C. V. Mosby Company. Saint Louis, 1979.

A principios de la década de los cuarenta, cuando los neumólogos eran aun fisiólogos, algunos especialistas comienzan a darse cuenta de la importancia de las vías bronquiales y perfeccionando las técnicas endoscópicas inician nuevos estudios en Patología Respiratoria a través de los datos que proporcionan las exploraciones broncológicas.

En 1949 Soulas y Mounier Khun en su tratado de *Technique endoscopique et pathologie tracheo-bronchique* confirman el interés de estos estudios y sus resultados revolucionan el diagnóstico e indicaciones terapéuticas de las principales afecciones respiratorias, creándose en los principales Servicios Neumológicos secciones de Broncología.

Treinta años después el profesor G. I. Lukomsky presenta su obra *Bronchology* en que el autor actualiza las técnicas y conocimientos broncológicos poniendo de relieve los avances de esta especialidad y la beneficiosa repercusión que ha tenido en Patología Respiratoria, desde que sus técnicas se vienen realizando prácticamente de

forma sistemática en la exploración del enfermo pulmonar.

El libro del profesor G. I. Lukomsky consta de diez capítulos. El 1.º lo dedica al estudio de la Fisiología bronquial, el 2.º a las técnicas broncológicas y el 3.º a la patología de las anomalías tráqueo-bronquiales, los traumatismos y cuerpos extraños ocupan el contenido del 4.º y 5.º capítulo destinando cuatro capítulos al análisis y estudio de las principales afecciones respiratorias bajo visión broncológica. Por último en el último capítulo, presenta los principales problemas broncológicos de los enfermos que han sufrido resecciones pulmonares, dedicando especial atención a los bronco-anastomosis y reparaciones plásticas.

Esta obra que posee más de quinientas ilustraciones con excelentes imágenes foto-endoscópicas, broncográficas y cine-broncográficas es recomendable para todo el que se interese en los avances de nuestra especialidad e imprescindible para los que tengan a su cargo las secciones broncológicas de los centros sanitarios.

Dr. F. COLL COLOME

Organization and management for respiratory

Therapists.

A. J. McLaughlin, Jr.
Y. B. Medical Publishers Ltd. 1979

En este manual se describen de forma concreta y bien sistematizada, los aspectos básicos concernientes a la organización, equipamiento, objetivos y control de una unidad de cuidados respiratorios.

El tratamiento del tema es excelente, ello unido a la pobreza actual de textos adecuados, hacen de este volumen un manual de casi obligada lectura. Es particularmente interesante el cálculo de rendimiento y costos (capítulos 4 y 6) y los aspectos referentes al control de calidad (capítulo 7). Se echa de menos la escasez de diagramas que facilitarían su lectura, sin embargo ello viene compensado por la claridad del texto. De interés fundamental en ámbito hospitalario y sanatorial, tanto para personal médico como de enfermería y particularmente para aquellos que ostentan una responsabilidad de dirección o administración. Su traducción al castellano sería ciertamente útil.

DR. P. ROMERO